

水之上



令和5年6月1日現在 児童数70名 P戸数47戸

令和6年1月15日発行

明けましておめでとうございます。

校長 船迫 光一

新たな年を迎えました。保護者の皆様、地域の皆様におかれても、清々しい新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

新年早々に起きた能登半島地震や航空機事故には大変驚きました。水之上小の子供たちの安全についても考えることでした。亡くなられた方々のご冥福をお祈りいたします。

本年も水之上小学校児童、職員共に一丸となって、教育活動に取り組んで参ります。温かいご支援をよろしくお願いいたします。

新年を迎えるにあたって

冬休みを有意義に過ごし、そして、新年を清らかな気持ちで迎えてほしいという思いから、2学期の終業式で次のような話をしましたので、ご紹介いたします。

1年の始まりにどうしてお正月をするのでしょうか？（???)

お正月は、簡単に言うと年神様をお祝いするためです。年神様とは、毎年お正月になると山の上から家に降りてきて、今年1年が幸せで豊かに暮らせるよう守ってくださる神様です。その年神様を迎え入れてお祝いし、たくさんの幸せを授けてもらうために、様々な正月行事や風習が生まれました。

お正月の風習を少し紹介します。まず、家の門に飾る門松ですが、年神様は山の上から家に降りてくるので、道案内のために山にある松の木を使って飾りをつくったそうです。

次は、鏡餅です。鏡餅は、年神様がお正月の間にいる場所です。餅なのに何故鏡餅と言うのかは、昔の鏡は丸い形をしていました。その形に似ているからです。年神様がいた場所なので鏡餅には歳神様と同じパワーがあるとされています。



最後に、お年玉です。今では、大人から子供にお小遣いを贈る習慣ですが、もともとの始まりは、鏡餅を餅玉にして子供たちに渡していたことから始まりました。そのお餅を食べることで歳神様のパワーを授かり、今年1年を健康で幸せに暮らせるという意味がありました。

校長先生がお正月の話をしたのには、こんな理由があります。ただ休みの日でお年玉もらえるから楽しいと思うのではなく、新しい年を迎えて良い年になるように、年神様や自然、祖先や周りの人々に感謝をしてほしいからです。そして、真剣な気持ちで「今年はこんなことを頑張ろう。」と皆さんに目標を立ててほしいと思うからです。3学期の始業式では、目標に向けて頑張っている水之上小学校全員の姿を見せてほしいと思います。

冬休みも3つのあ「あいさつ・安全・ありがとう」を忘れずに。

1月9日（火）の始業式では、全員が新年に立てた目標を発表しました。目標には、「健康のために早寝・早起きをしたい。」「勉強を頑張りたい。」「手伝いをしたい。」「ボランティアを続けたい。」等、よりよく生きたいという願いが込められていました。

6年生：門松作りに挑戦

今年度も6年生が門松作りに挑戦しました。運動会の紅白に分かれて、コモを巻いたり、竹を組んだり、飾りを付けたりと試行錯誤しながら門松を作り上げました。

今年は辰年、辰年は大きく成長する年とされているそうです。6年生を始め水之上小学校の子供たちが更に成長する年になることを願います。



すまいる学級（ミュージックケア）

1月13日（土）にすまいる学級を開催しました。今回は、一昨年度に実施した音楽療法士の方によるミュージックケアを行いました。

アップテンポの音楽に合わせていろいろな動きを教えていただき、めいっぱい体を動かすことができました。また、バチや鳴子、新聞紙、バルーンなど、いろいろな道具を使う活動もあり、普段できない活動をたくさん経験することができました。



創立記念日

全校朝会で、創立記念日の話がありました。

水之上小学校は、明治2年1月20日に創立され、今年の1月20日（土）で、創立147周年を迎えます。

校長先生から、創立120周年記念誌に掲載されている子供たちの作文の紹介や水之上小学校に関するクイズが出され、子供たちも創立記念日へ思いを馳せる機会となりました。



受賞おめでとう!



【第24回南九州市かわなべ青の俳句大会】

入選 3年：堀口凜翔

【第59回南日本硬筆展】

推薦 1年：松尾南朋 4年：迫田花琉

4年：下ノ堀桜菜 6年：迫田心美 6年：安山蘭

【全国児童画コンクール】

入選 3年：堀口凜翔

※ 2月上旬まで、プラッセだいわ垂水店に作品が展示されています。

【第42回小学生バレーボール垂水大会】

優勝 水之上バレーボール少年団

【第7回九州電力旗小学生バレーボール新人大会】

優勝 水之上バレーボール少年団

【第16回スポーツ少年団バレーボール錦江大会】

優勝 水之上バレーボール少年団



主な学校行事等の予定

- 2日（金） 新1年生体験入学・入学説明会
- 3日（土） 市P連会員研修会
- 6日（火） 不審者対応訓練
- 9日（金） 移動図書
- 12日（月） 元気な子週間（～19日）
- 16日（金） 「は・は・は」の日
- 20日（火） 第3回学校運営協議会
- 21日（水） 県下一周駅伝大会応援
- 22日（木） P T A総務部会

元気な子週間

今日から3学期の元気な子週間が始まります。「元気な子がんばりカード」を活用して3学期も子供たちが元気に学校生活を送ることができるよう、保護者の皆様の御協力をよろしくお願いします。

